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Недавно в строительном управлении № 27 прошло от
крытое партийное собрание. На нем шла речь о почине 
москвичей, решивших выйти 20 апреля 1974 года на 
Ленинский коммунистический субботник. Об этом сде
лал сообщение начальник управления Е. В. Генералов. 
Он призвал рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих откликнуться на призыв рабочих 
Москвы. Е. В. Генералова поддержали бригадир мон
тажников, кавалер ордена Трудового Красного Знаме
ни М. М. Жихайлов, бригадир монтажников Г. Халитов 
и другие. Выступавшие предложили в день субботника 
прийти на свои рабочие места. Деньги, заработанные 
в день субботника, перечислить в фонд пятилетки.

Инженерно-технические работники и служащие обя
зались собрать во время субботника пять тонн металло
лома.

Собрание избрало штаб проведения субботника, кото
рый возглавил начальник управления Е. В. Генералов.

В. КАТАЕВ, 
прораб участка № 3.

У строящегося магази
на на улице Крауля гро
хот моторов. Бульдозеры, 
компрессоры, машины 
будто соревнуются, про
буя голоса. У кого зыч
ней? Кто ритмичней роко
чет? В этом шуме тонут 
все остальные звуки. По
этому разговаривать мож
но только в бытовке.

— На сегодняшний 
день,—рассказывает про
раб строительного управ
ления № 13 Василий Ан
дреевич Алпатов, — на 
сто процентов на объекте

ДО СДАЧИ
закончены стены, выпол
нены штукатурные рабо
ты, сделан пол в магази
не, полезная площадь ко
торого, кстати сказать, 
равна 1128 квадратным 
метрам.

Есть работы, если вы
ражаться тем же языком, 
выполненные процентов 
на девяносто пять. Но все 
это не тревожит, так как 
является делом несколь
ких дней и до сдачи, а она 
назначена на 25 марта, 
будет сделано.

Больше, чем наполови
ну гртовы и малярные ра
боты. — Мы уже пере
шли внутрь магазина, 
и Василий Андреевич по
казывает на выделяющий
ся темный угол. — Види
те? Штукатурка сырая, 
Зцма ведь суровая была, 
к тому же здесь подвал. 
Цо технологии малярных 
работ белить можно толь
ко по сухой штукатурке.

Отделочники бросили 
на такие вот пятна огне
вые и электрические ка
лориферы. Есть уверен
ность, что и маляры бри
гадиров С. И. Лебедовой,

На пусковом 
объекте

Н. К. Никольской, Е. С. 
Борисовой, Н. А. Сони
ной сделают в срок свою 
работу.

Во всех концах магази
на можно увидеть строи
телей, которые по двое, 
по трое и большими груп
пами трудятся на послед
них участках объекта. По 
тому” как быстра и сосре
доточенно делают они 
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свое дело, видно, что они 
по-настоящему заинтере
сованы в соблюдении сро
ков строительства.

Ну, а снаружи? Что 
делается вокруг магази
на? Здесь полным ходом 
развернули работу рабо
чие строительного управ
ления № 20. Дело в том, 
что летом они сдали нуль. 
Но... им осталось сделать 
дренаж, смонтировать 
фундамент под крыльцо, 
сделать планировку под 
благоустройство, подвести 
электроэнергию. Этим-то 
они сейчас и занялись. 
Понятно, что времени та
кая работа займет в усло
виях ранней весны раза в 
три больше, чем летом. 
Еще неизвестно, успевают 
ли они выполнить ее к 25 
марта. Кроме того, их 
траншеи и техника меша
ют отделочникам. Напри
мер, нужно вынести из 
магазина леса, а траншея 
преграждает путь. Вот- 
вот доставят нефтебитум, 
а куда его выгружать? 
Ведь не на кучи земли и 
строймусора.

С. НЕВЕРОВ.

=. . . . .  В КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНОЙ
БРИГАДЕ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

На строительство дома 
компрессорного завода 
приехали в первой полови
не дня. Падал крупный

снег. В зимнем полусумра
ке застывшими казались 
темно-зеленые сосны.

Здесь, на строительстве

дома, работала лучшая 
Комсомольске - молодеж
ная бригада штукатуров из 
строительного управления 
№ 1, которой руководит 
Андрей Тимофеевич Нена- 
женко. За трудовые успехи 
в восьмой пятилетке он 
был награжден орденом 
Трудового Красного Знаме
ни. Бригада создавалась в 
1964 году. Из опытных шту
катуров было всего четве
ро. Плюс бригадир. Осталь
ные — выпускницы ГПТУ. 
А всего насчитывалось в 
бригаде сорок человек.

Девушки учились, как 
приготовлять раствор, как 
затирать, как правильно 
штукатурить углы, русты. 
Любое, даже малейшее на
рушение дисциплины, счита
лось чрезвычайным проис
шествием. Нелегкими каза
лись вначале такие порядки. 
Но постепенно втягивались 
в рабочий строгий ритм, и 
уже не могли представить: 
как можно иначе работать? 
Верными помощницами 
бригадира во всех делах 
были Лидия Александровна 
Котова и Нина Борисовна 
Ромашова. Сколько сил, 
умения приложили они, 
чтоб стали девушки настоя
щими мастерами. Прошли 
годы. Сейчас почти всем 
штукатурам присвоено зва
ние ударника коммунисти
ческого труда. Лидия Алек
сандровна Котова награж
дена медалью «За доблест
ный труд». Всего лишь два 
человека работают по вто
рому разряду, причем,

Алле Чемодановой, кото
рую обучает Алевтина Твв- 
ритинова, как раз в эти 
дни квалификационная ко
миссия должна была повы
сить разряд до третьего. 
Большинство же — двад
цать два человека — рабо
тают по четвертому раз
ряду.

В среднем за год нормы 
в бригаде были выполнены 
на 168' процентов, что в на
туральных показателях на 
человека в день составило 
по 17,8 квадратных метра 
при норме — 13. Такие ре
зультаты явились наилучши
ми в строительном управ
лении.

Этот год бригада также 
начала по-ударному. За два 
месяца оштукатурено во
семь подъездов.

— Могли бы и двенад
цать подъездов сделать, -— 
говорит Лидия Александ
ровна Котова. — Не было 
фронта работ.

Заканчивается первый 
квартал четвертого, опре
деляющего года пятилетки. 
Еще не подведены плано
виками предварительные 
итоги, но комсорг бригады 
Алевтина Тверитинова уве
рена, в том, что девушки 
первое место в соревнова
нии не отдадут никому.

С. НИКОЛАЕВА.

На снимке: А. Т. Нена- 
женко. Фото В. Калиша- 
сова.

ИЗВЕСТНО, что реа
лизация всех на
ших' планов и обя

зательств зависит от ак
тивности трудящихся, а 
активность эта прямо 
пропорциональна мобили
зующей роли коммуни
стов, их личному примеру 
В труде, их высокой пар
тийной ответственности 
ЗД состояние дел в кол
лективе. Большинство 
коммунистов на заводе 
железобетонных изделий 
с честью следуют этому 
завету. Так, например, 
начинание коммуниста 
П. И. Стукалова о мо
ральной и материальной 
ответственности подхва
чен еще несколькими 
бригадами — А. Н. Кор
нева, В. Е. Ефимова и 
В. Я. Ерящева.

Значительно. повысил 
творческую активность 
трудящихся обществен
ный смотр резервов повы
шения эффективности 
производства. За счет 
бережного расходования 
материальных ресурсов 
сэкономлено 297 тонн ус
ловного топлива, 884 ты
сячи киловатт-часов элек
троэнергии. Здесь комму
нисты также занимают 
авангардную роль. 342 
работникам присвоено 
звание ударника комму
нистического труда. 51 
коммунист участвует в

КОММУНИСТ
ПАРТИЙНАЯ жизнь

В КОЛЛЕКТИВЕ
рационализаторской рабо
те. За прошлый год они 
подали 138 рацпредложе
ний, которые дали услов
ную годовую экономию 
171 тысячу рублей.

Самых лучших резуль
татов за прошлый год до
бился коллектив цеха 
№ 1. План здесь был пе
ревыполнен на четыре 
процента. В цехе широко 
развернулось соревнова
ние за достижение наи
лучших показателей в 
труде. То же самое мож
но сказать и о коллективе 
бетоносмесительного це
ха. Но, к сожалению, не 
везде обстоят дела так 
хорошо. Балансовые ко
миссии, проведенные по 
цехам, проанализировали 
производственно - хозяй
ственную деятельность 
коллективов и определи
ли слабые звенья в рабо
те. Не выполнили государ
ственного плана цехи яче
истого .бетона и бетонора
створный, неудовлетво
рительно закончил год 
цех № 9. В отдельные ме
сяцы года не справлялись 

с производственной про
граммой цех № 6 и добор- 
ное отделение этого цеха. 
Потери от брака составля
ют по заводу 98 тысяч 
рублей.

Невысок уровень меха
низации трудоемких про
цессов производства. 
Много ручного труда при
меняется на работах в 
кассетном цехе, укладке 
фактурных материалов, 
что прямо сказывается на 
.темпах роста производи
тельности труда.

Для того, чтобы ком
мунисты были застрель
щиками в труде и обще
ственной жизни, на на
шем заводе многое дела
ется для повышения их 
политической зрелости. В 
системе политпросвеще
ния обучаются 112 ком
мунистов и 68 беспартий
ных, работают пять школ 
основ марксизма-лениниз
ма, школа молодых ком
мунистов при домострои
тельном комбинате. Три 
коммуниста учатся в уни
верситете марксизма-ле
нинизма и восемнадцать 

работают по индивидуаль
ным, планам. Семь членов 
партии учатся в высших 
учебных заведениях.

Политическая актив
ность коммунистов, . их 
сознательность лучше
всего проверяется при ре
шении сложных вопросов 
воспитательной работы в 
коллективах. Одним из 
них является укрепление 
трудовой дисциплины, об
щественного порядка. 
Конкретное выражение 
эта работа получила в 
создании опорных пунк
тов общественности и ми
лиции, профилактических 
групп на предприятиях. В 
результате заметно укре
пился общественный по
рядок. Однако успехи 
могли быть значительно 
лучше, если бы создан
ный совет опорного пунк
та в количестве 13 чело
век работал бы с тем же 
огоньком и по тому хоро
шему плану, что был со
ставлен при создании со
вета. Ответственный от 
партбюро по работе опор
ного пункта тов. Смолча- 

нов не проявил пока осо
бой энергии и инициа
тивы.

По решению Кировско
го райсовета для улучше
ния работы по правовому 
воспитанию трудящихся и 
профилактики правонару
шений на заводе создан 
совет из десяти человек, 
председателем которого 
назначен заместитель ди
ректора завода И. Б. Со
ловьев. Составлен хоро
ший план работы совета, 
однако выполняется на
меченное медленно.

Под руководством пар
тийной организации и при 
непосредственном уча
стии коммунистов на за
роде работает большая 
группа народных контро
леров. Из 134 дозор
ных — 22 коммуниста. В 
каждом цехе работают 
посты народных контро
леров. Активно работают 
П. В. Фатиков, Э. Р. Со
лодкова, М. А. Аннюз, 
Д. В. Павлов и другие.

Отдаленность нашего 
поселка от города порож
дает проблему транспор

та. Группа народного кон
троля завода не раз обра
щалась по этому вопросу 
в городской комитет на
родного контроля. Были 
дриняты соответствую
щие меры, и автобусное 
движение улучшилось.

Комиссия во главе с 
коммунистом т. Нурмие- 
вой много раз проводила 
рейды по магазинам, сто
ловым и буфетам поселка. 
Выявлено много недостат
ков в ведении торговли, 
но в этом вопросе комис
сия по контролю за рабо
той торговых точек доби
лась немногого. Дозорные 
провели также ряд прове
рок и. рейдов по эконом
ному использованию ма
териалов, энергии, хране
нию материалов на скла
дах, охране труда и тех
нике безопасности.

Активность коммуни
стов в общественной жиз
ни завода имеет качест
венный показатель — 
это выполнение общест
венных ' поручений. Вы-

(Окончание на 2 стр.).



КОММУНИСТ В КОЛЛЕКТИВЕ
(Окончание. Начало 

на 1 стр.).
полняя их, коммунист 
решает ту или иную кон
кретную задачу и одно- 
рременпо развивает свою 
инициативу, осознает от
ветственность за поручен
ное ему дело. Все это ук
репляет партию в целом, 
поэтому все коммунисты 
должны не только иметь 
партийные поручения, но. 
и четко их выполнять. Но 
нередко бывает так, что 
один имеет несколько об- 

- щественных нагрузок,, а
другой ни одной. Более 
того, на имеющего пору
чения возлагаются все но
вые и новые. Он, Дескать, 
исполнительный, актив
ный — не подведет, а на 
другого надежды мало — 
не стоит ему и поручать. 
К примеру, коммунист 
Ц. А. Смольчанов испол
нителен, активен, являет
ся членом заводского ко
митета профсоюза, где вы
полняет функции замести
теля председателя завко
ма и одновременно явля
ется членом партийного 
бюро завода и имеет еще 
одну нагрузку — предсе
датель совета опорного 
пункта. Большую общест
венную нагрузку в цехе 
выполняет А. Н. Кор
нев — -председатель цех
кома профсоюза, член 
партийного бюро, ответ
ственный за политико- 

' массовую работу в обще- 
. житиях, В. В. Шипулин— 
коммунист . пенсионного 

, возраста, ведет большую 
'общественную работу: 
член бюро партийной ор

ганизации заводоуправле
ния и член - партийного 
бюро завода. Можно еще 
назвать таких, как А. И. 
Носков, Н. И. Орехова, 
П. В. Фатиков, X. Р. Су- 
■баев, Н. М. Вашляев, 
Е. Т. Колпащикова и дру
гие. Все они, имея по не
скольку нагрузок, добро
совестно относятся к сво
им общественным поруче
ниям, В то же время мно
гие коммунисты как в за
водоуправлении, так и в 
цехах не имеют постоян
ных поручений. . Из 159 
членов партии и 8 канди
датов около 40 человек не 
имеют постоянных пору
чений. Такой подход к 
партийной работе никак 
нельзя назвать правиль
ным. Обычно это оправ
дывают--тем, что есть 
коммунисты, которые либо 
не желают, либо не могут 
выполнять партийные по
ручения. Тех, которые не 
желают, надо спросйть, 
как они выполняют требо
вания Устава партии. А с 
теми, которые не могут, 
все решается просто. 
Иной коммунист совер
шенно не годится в орга
низаторы, зато он незаме
ним на посту агитатора 
или наоборот. Надо каж
дому подбирать нагрузку 
по способностям. С этих 
дозиций и надо рассмат
ривать распределение по
ручений среди членов 
партии.

1974 год будет годом 
больших задач по даль
нейшему наращиванию 
темпов производства и 
роста производительности

труда. Выпуск валовой 
продукции должен возра
сти на 4,6 процента про
тив достигнутого в 1973 
году, производительность 
труда на, 4,3 процента. 
Завод должен освоить вы
пуск первого крупнопа
нельного 16-этажного до
ма на Урале, освоить вы
пуск санкабин по новой 
технологии на 100 про
центов. монтажа и ряд 
других вопросов. Задача 
партийной организации 
завода заключается в раз
вертывании такой работы, 
чтобы каждый трудящий
ся четко представлял, ка
кой объем работ предсто
ит выполнить в 1974 го
ду. Прежде всего эти за
дачи необходимо поста
вить перед коммуниста
ми. От высокой организо
ванности, дисциплины, 
боевитости парторганиза
ции будет зависеть наш 
авторитет. «А авторитет 
партии, •— указывал на 
декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, — 
является и нашим могу
чим, поистине всепобеж
дающим оружием, кото
рое помогает сплотить 
широчайшие ■ массы и мо
билизовать их на решение 
стоящих перед страной 
задач, сделать их созна
тельными борцами за 
общегосударственные ин- 
теревы».

В. МУРЗИКОВ, 
секретарь партийного 

бюро завода 
железобетонных 
изделий имени 

Ленинского 
комсомола.

У СТРОИТЕЛЕЙ 
ЧЕЛЯБИНСКА

ПО ЧЕТКОМУ ПЛАНУ
Наш цех ячеистого- бе

тона выпускает наруж
ные стеновые панели. Не
редко монтажники предъ
являют. претензии из-за 
отсутствия тех или иных 
изделий. А, между тем, 
цех может выпускать 
изделия комплектно. При
чина срывов кроется в 
плохом планировании но
менклатурного плана про
изводственным отделом 
завода и из-за несогласо
ванности плана со строи
телями, Руководство цеха 
не раз обращалось к ра
ботникам производствен
ной службы, чтобы но
менклатурный план нам 
давался не на месяц, а на 
2—3 месяца вперед.

В обороте у нас нахо
дится около 400 одномо
дульных и двухмодуль
ных форм. Уследить за 
всеми очень трудно. 
Плюс к тому частые из
менения в номенклатур
ном плане выпуска изде
лий. Мы получаем слу
жебную записку, где гово
рится об увеличении вы

пуска одних изделий и об 
уменьшении других. По
нимаем, что это вызвано 
производственной необхо
димостью. Приходится од
ни формы снимать и ста
вить другие. Операция 
эта занимает много вре
мени. Так, для того, что
бы запустить новую фор
му в производство, тре
буется не менее двух не
дель. В результате вы
пуск изделий срывается, 
задерживается монтаж 
домов. Зная наперед, что 
нам придется делать в 
следующем месяце, мы 
могли бы заранее подго
товиться и своевременно 
запустить формы. Сейчас, 
мы работаем почти всле
пую. К примеру, не зна
ем, какие детали надо вы
пускать в апреле. А для 
ритмичной работы цеха 
необходимо хотя бы в на
чале текущего месяца 
знать, что предстоит де
лать,в следующем. Обыч
но же цех получает зада
ние на месяц в первых 
числах.

До десятого числа идет 
запуск форм, а только 
потом начинается выпуск 
изделий. Монтажники, ко
нечно, в эти дни простаи
вают.

Цех готовится также к 
выпуску изделий в двух
модульном исполнении. 
Намечается делать таких 
панелей около 70 про
центов от общего числа, 
Это тоже создает допол
нительные трудности ком
плектного выпуска изде
лий. Наверное, прошло 
время работать по ава
рийным служебным за
пискам, надо выпускать 
изделия по четкому гра
фику. Причем, строители 
должны сделать заявку 
на изделия за месяц,, до 
начала монтажа. При та
кой организации дела во
прос некомплектной по
ставки изделий будет 
снят с повестки дня.

Н. БЕЛКОВ, 
заместитель на

чальника цеха № 4 
завода железобетон

ных изделий.
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ПРОИГРАЛИ СОПЕРНИКАМИ
Объединенный совет НТО организо

вал недавно поездку к строителям Че
лябинска. Работники комбината побы
вали на базе УПТК треста «Челябинск- 
гражданстрой», на стройплощадках се
веро-западного района города, на строи
тельстве школы и других объектов.

На базе управления производственно- 
технологической комплектации познако
мились с колерной мастерской, где уста
новлено современное оборудование. 
В мастерской — две линии приготовле
ния шпаклевки. Колеры на строитель
ные объекты поставляются во флягах. 
Здесь же работает машина для мытья 
фляг, ведется раскрой плоского шифера 
и древесноволокнистой плиты, сварка 
линолеума.

Стекло поставляется на объекты в 
специальных ящиках, изготовленных ра
ботниками управления производственно- 
технологической комплектации. За счет 
контейнеризации и централизации рас
кроя стекла расход его заметно сокра
тился. Культура производства на У ПТ К, 
выше, чем у нас.

Познакомились мы с новым микро
районом города. Какие же подметили 
новшества, которые неплохо применить 
и у нас? Так, на всех строящихся домах 
отделочные материалы доставляются на 
этажи только с помощью малогабарит
ных подъемников, которые устанавлива
ются на каждый подъезд. Обоц наклеи
ваются только на клей КМЦ по предва
рительно огрунтованной поверхности, 
основание под линолеумные полы вы
полняются из раствора, который подает
ся на этажи со штукатурной станции 
механизированным способом. Устройст
во оснований под полы с последующим 
выравниванием менее трудоемко, чем 
устройство гипсового основания под ли

нолеум, применяется сейчас у нас в ком- 
бинате. Этот способ применяют строите- — 
ли Перми, Челябинска и других горо
дов.

Необходимо и нам хотя бы экспери
ментально сделать основание под лино
леум из раствора. Применяют челябин
цы кремнийорганические эмали разного 
цвета для отделки фасадов. Экраны 
балконов выполняются из плоского ши
фера толщиной 10 миллиметров. Непло
хо бы применять и нам такой шифер, а 
где его взять — это уже забота наших 
снабженцев.

Интересно выполняют челябинцы .тем
пературный шов, на стыке устанавлива
ются панели с вмонтированными труба
ми для • отопления, что не требует в 
период эксплуатации дополнительного 
их -утепления.

Вентиляционные блоки изготовляются 
из керамзитобетона.

Цокольные панели одностенные, ке
рамзитобетонные, формуются лицом 
вниз с рельефом и красятся кремний- 
органическими эмалями.

Поездка была интересной как для нас, 
так и для челябинцев. Все новое, что 
применяют при строительстве домов че
лябинцы, мы постараемся применить у 
себя. Такие встречи по обмену опытом 
помогают коллективам строителей воз
водить дома быстро, красиво и надежно.

Г. ЗАХАРОВ, 
начальник технического отдела.

К. БЕРСЕНЕВА, 
ученый секретарь объединенного 

совета НТО.
Фото А. БОРИСОВА.

В прошлом месяце на 
заводе железобетонных 
изделий побывали пред
ставители Челябинского 
завода железобетонных 
изделий, чтобы подвести 
итоги социалистического 
соревнования двух родст
венных предприятий за 
четвертый квартал третье
го, решающего года девя
той пятилетки и заклю
чить договор о соревнова
нии на нынешний год.

Оба завода соревнуют
ся между собой с первых 
лет своего существова
ния, . но по договорной си
стеме соперничают с на
чала девятой пятилетки. 
Итоги подводят ежеквар
тально, определяя побе
дителя по балльной систе
ме, причем к соревнова
нию между коллективами 
заводов теперь подключи
лись две бригады и два 
цеха — арматурные и 
кассетные.

Каковы же итоги? Ес
ли в третьем квартале 
минувшего года коллек
тив нашего завода был 
впереди, то в четвертом 
квартале на первое место 
вышли челябинцы. Усту
пили пальму первенства 
челябинцам оба найи це
ха. Сдали свои позиции и 
бригады. Соперники по
менялись местами на всех 
участках соревнования. 
Почему?

Всесторонний экономи
ческий анализ причин от

ставания, очевидно', сде
лают специалисты, а мы 
взглянем лишь на органи
зацию соревнования.

В основу соревнования 
арматурных и кассетных 
цехов обоих заводов по
ложено выполнение со
циалистических обяза
тельств. Так, коллектив 
кассетного, цеха Челябин
ского завода, которым ру
ководит В. Циканов, 
имеет те же самые 15 
пунктов в своих обяза
тельствах, что и коллек
тив кассетного цеха заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, который воз
главляет Г. Найденов. В 
четвертом 1квартале кол
лективы работали почти 
одинаково, набрав соот
ветственно 42 и 41,2 бал
ла. Челябинцы сэкономи
ли на снижении брака 
1,5 тонны металла и 5,5 
тонны цемента, в то вре
мя как свердловчане до
пустили .перерасход.

За счет перерасхода 
сырья и материалов отка
тился на второе место и 
арматурный цех, возглав
ляемый Н. Артемьевым. 
Кстати, если работники 
нашего арматурного цеха, 
взяв обязательство по 
экономии . и бережливо
сти, сформулировали его 
обобщенно, как снижение 
брака по сравнению с 
соответствующим перио
дом прошлого года, то 
арматурщики Челябин

ска, где начальником 
Н. Локтев, обязательство 
свое предельно конкре
тизировали и добились 
успеха по экономии мате
риалов.'

Бригада нашего комби
ната из цеха ячеистого 
бетона, которой руководит 
В. Шабунин, сорев
нуется с бригадой фор
мовщиков цеха НС и до
боров по четырем пунк
там: выполнению плана 
по выпуску продукции, 
производительности тру
да, выполнению обяза
тельств и снижению бра
ка по сравнению с соот
ветствующим периодом 
прошлого года. Бригада 
Ю. Мищенко из Челябин
ска за счет снижения 
расхода материалов и 
улучшения качества про
дукции сэкономила в чет
вертом квартале 430 руб
лей и набрала 31,7 балла, 
а наша бригада лишь 
18,25 балла. Разрыв, как 
видим, довольно велик. 
Конечно, в четвертом 
квартале у свердловчан 
были свои трудности при 
выполнении государствен
ного плана: нехватка ме
таллопроката, перебои с 
доставкой цемента,' но не 
надо сбрасывать со сче
тов и организацию сорев
нования. Челябинцы су
мели дать каждому кол
лективу конкретное зада
ние. И добились успеха.

Р. ИВАНОВ.

ДЕТСКИМ сектор Дворца культуры строителей, имени Горького провел 
в феврале месячник по военно-патриотическому воспитанию.

Ребята встретились с воспитанниками Свердловского Суворовского училища 
Игорем Черновым, Иваном Шведовым и другими, которые рассказали о жизни 
училища и пригласили к себе в гости.

Состоялись встречи школьников и с курсантами Свердловского высшего тан
кового училища, и с ветеранами Великой Отечественной войны.

Итоговым праздником стал слет мальчишек, посвященный Дню Советской 
Армии и Военно-Морского флота. На нем выступили сотрудники милиции Сера
фим Серафимович Миклашевский, Елена Александровна Касицкая. Проводник 
служебной собаки Михаил Рыков рассказал о своей работе. Показал, что умеет 
его питомица овчарка Альфа.

УСТАНОВКА ПРОСТАИВАЕТ
На строительную пло

щадку 12-этажного дома 
по улице Волгоградской 
приехали как-то директор 
Свердловского филиала 
«Индустройпроект» А. А. 
Марцинкевич и инженер 
В. Г. Минеев. Они интере
совались работой установ
ки полуавтоматического 
действия для скоростного 
монтажа домов. Эта уста
новка единственная в на
шей стране.

— С ее помощью в 
Свердловске работает 
только строительное уп
равление № 28, — рас
сказывает директор фи
лиала А. А. Марцинке
вич.

В Юго-Западном райо
не города этой установ
кой смонтировано пять 
двенадцатиэтажных ' до
мов. Весит оборудование 
пять тонн. С его по
мощью можно смонтиро

вать один этаж двенадца
тиэтажного дома за трое 
суток, а весь дом за 36 
дней.

На самом же деле на 
монтаж у строителей ухо
дит 2,5 месяца. Беда в 
том, что установка про
стаивает массу времени. 
Цех ячеистого бетона за
вода железобетонных из
делий постоянно задержи
вает поставку деталей. В 
результате установка ав
томатического * действия 
работает не в полную 
силу. О. ПЕТРОВА.

Подходит к концу первый квартал года. На 
пусковых объектах комбината заметно оживи
лась работа. Отделочники, особенно маляры, ко
торые в январе—феврале не имели фронта 
работ, уже на ряде объектов не успевают выпол
нить намеченные задания в срок. Программу 
приходится выполнять штурмом. И так из года в 
год, из квартала в квартал. За последние 10 лет 
комбинат вводил в IV квартале года в среднем 43,6 
процента годового объема общей жилой площа
ди! Несвоевременная сдача жилья мешает строи
телям, монтажникам, заказчикам поднйть произ
водительность труда, улучшить качество, сни
зить себестоимость строительно-монтажных 
работ.

Как улучшить ритмичность сдачи жилья в 
эксплуатацию? Интересную работу проводят в 
этом направлении строители Орла. Там, в домо
строительном комбинате, организовано непре
рывное планирование и поточное строительство 
жилых зданий. «Орловская непрерывка» позволи
ла в 1973 году равномерно вводить жилье в те
чение всего года, а в IV квартале создать хоро
ший задел на 1974 год. Особых «тепличных» 
условий для орловских строителей не создано. 
Наоборот, структура у них хуже, чем у нас на 
комбинате, трудноуправляемая («нулевики» и 
отделочники — субподрядчики), уровень комп
лектации материалами невысок. И все же Орлов
ский домостроительный комбинат работает рит
мично.

Суть непрерывного планирования заключается

РИТМИЧНОСТЬ - НАШ РЕЗЕРВ
в составлении и выполнении двухлетнего плана- 
графика поточного строительства жилых доМов, 
утвержденного городскими организациями и 
строго обязательного для всех участников-заказ
чиков, строителей, механизаторов, транспортни
ков и снабженцев. Директивным графиком пре
дусмотрены ассигнования и сроки возведения 
как пусковых, так и за дельных объектов. При
чем, в 1974 году на задел выделено около 27 
процентов плановых средств в титульных спис
ках. Орловским строителям не приходится в на
чале года «все начйнать сначала», они в 1973 
году уже знали, какие дома будут строить и сда
вать в 1974 году, и заранее подготовили задел.

Многочисленные заказчики в Орле объединя
ются горисполкомом и создается единый заказ
чик — укс горисполкома, который планирует 
строительство по нормативам Госстроя СССР. 
У нас в ДСК в 1974 году насчитывается 42 за
казчика, причем объем работ по уксу гориспол
кома составляет только 61 процент нашей годо
вой программы. Остальные имеют объем 
по 50—600 тысяч рублей или 0,12—5 
процентов от общего объема комбината. Каждый 
заказчик старается, чтобы именно его дом был 
начат первым, независимо от выделенных годо
вых ассигнований. Это приводит к распылению 
сил строителей и накоплению незавершенного
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строительства. И, наоборот, объединение ассигно
ваний в одних руках способствует концентрации 
средств и обеспечивает возможность создания 
нормального задела и ритмичной работы. Боль
шое значение в «орловской непрерывке» при
дается своевременной (за 2 года до планируемо
го ввода жилья) выдаче проектной документа
ции, освобождению площадок (тоже за 2 года), 
выполнению подземных коммуникаций (за 1 год 
до начала застройки квартала) и опережающе
му выполнению нулевых циклов домов. Это 
обеспечивает поточный монтаж, отделку и рав
номерную сдачу жилья в эксплуатацию. Успеш
ному внедрению метода непрерывного планиро
вания способствует четкое распределение зада
ний всем участникам со сроками выполнения 
работ (проектных, строительных, сноса сооруже
ний и другое). Ведется систематический строгий 
контроль, в том числе и партийный, за выпол
нением заданий. Почти все бригады работают по 
методу тов. Злобина. Чтобы перейти к ритмич
ной сдаче жилых домов и объектов соцкультбы
та в эксплуатацию, нам необходимо внедрить 
метод комплексной застройки, непрерывного пла
нирования и поточного строительства. Другого 
способа обеспечить ритмичную работу у нас нет. 
Положения этого метода заложены во всех ди
рективных и нормативных документах по строи-

тельству, и только их соблюдение может обеспе
чить успех дела.

В порядке подготовки к рассмотрению бюро 
горкома КПСС вопроса о ходе работ в ДСК по 
ритмичному вводу и повышению качества строи
тельства, даны предложения в мероприятия на 
1974—1975 гг.

В текущем году для создания задела нам не
обходимо обеспечить опережающее выполнение 
нулевых циклов жилых домов с коммуникация
ми.

Если в 1973 году было выполнено строитель
ными управлениями № 20 и № 29 — 97 услов
ных нулевых циклов домов в 60-квартирном ис
числении, то на 1974 год намечается выполнить 
130, в том числе 36 заделов в квартале «В» Си
моновского торфяника.

По этому микрорайону в течение марта—апре
ля тресту «Свердловскгражданпроект» и уксу 
горисполкома необходимо выдать всю техниче
скую документацию. Тресту «Строймеханизация 
№ 2» предстоит выполнить около 600 тысяч 
кубометров земляных работ по замене торфа и 
вертикальной планировке, сделать свайные осно
вания для 5 жилых домов.

Тресту «Уралтрансспецстрой» выполнить 
уличные сети и построить проезжие части улиц 
Бардина, Чкалова, Амундсена в пределах квар

талов «Б» и «В» протяженностью около 3,5 км. 
Строительным управлениям № 20 и 29 постро. 
ить 36 нулевых циклов домов в 60-квартирном 
исчислении, 2 теплопункта, 7 трансформаторных 
подстанций, более 13 километров подземных 
коммуникаций. Трестам «Уралсантехмонтаж» и 
«Уралтяжспёцстрой» — выполнить монтаж jen- 
лосетей, газопроводов и оборудование теплопунк
тов, тресту «Уралэлектромонтаж» сделать про
кладку кабельных линий и монтаж 7 трансфор
маторных подстанций.

Укс горисполкома должен подготовить для за
стройки площадку квартала «В», обеспечить свое
временную выдачу оборудования и материалов.

Выполнение этих работ позволит создать за
дел и ритмичную сдачу домов с самого начала 
1975 года. Необходимость заблаговременного 
(за 1 год) выполнения подземных коммуникаций 
требует от проектировщиков и заказчиков уже в 
1974 году передачи строителям проектной доку
ментации и площадки под застройку домов плана 
1976 года! Это тоже предусмотрено в мероприя. 
тиях, причем промедление с выполнением этих 
работ приведет к неравномерному вводу жилья и 
в 1976 году. Предлагается рассмотреть вопрос 
об объединении всех заказчиков ДСК в г. Сверд
ловске. Серьезные мероприятия должны быть 
проведены по усилению стройуправлений № 20
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и № 29, выполняющих нулевые циклы. Их надо 
снабдить механизмами и транспортом, производ
ственными базами, кадрами ИТР и рабочих. От 
успешной работы этих стройуправлений в решаю
щей степени зависит успех дела ДСК в целом. 
Улучшение комплектации монтажа домов заво
дом ЖБИ им. Ленинского комсомола и УПТК, 
повышение качества монтажа строительными 
управлениями № 27 и 28 и своевременная сдача 
домов под отделочные и субподрядные работы— 
неотъемлемая часть поточного строительства 
жилья.

Субподрядные работы должны вестись по цик
лограмме и технологическим правилам, с соблю
дением сроков сдачи под монтаж и передачи 
под отделку. Для этого отдельные субподряд
ные участки должны быть специализированы 
только на ДСК.

Четкое снабжение, дальнейшая механизация 
отделочных работ, повышение заводской готов
ности изделий значительно снизят трудоемкость, 
сократят сроки и повысят качество отделки 
жилья.

Наш путь к ритмичному вводу жилья — комп
лексная застройка кварталов, непрерывное пла
нирование и поточное строительство жилых до
мов. Этот метод позволит выполнить принятые 
на 1974 год социалистические обязательства по 
повышению качества и росту производительности 
труда.

Л. ГОРОХОВСКИЙ, 
заместитель начальника 

комбината по производству.



Если >пы го/ге/пь не будешь...
Наша почта нередко при

носит письма от юношей и 
девушек, проживающих в 
общежитии. Авторы писем 
рассказывают о том, как 
они живут, чем занимают
ся в свободное время, о 
своих заботах, радостях и 
горестях.

Как сделать досуг свой 
интересным! Чем заняться 
вечером! Почему общежи
тие не стало нашим вто
рым домом! Какую по
мощь оказывают шефы! — 
эти и ряд других вопросов 
задают молодые строите
ли. На все сразу и не отве
тишь.

Решили узнать мнение 
комендантов, жильцов об
щежитий. На встрече за 
«круглым столом» редак
ции газеты присутствовали 
представители трех обще 
житий строителей, коми
тета комсомола и партий
ного комитета комбината.

Анастасия Ивановна 
ЗНАМЕНЩИКОВА, воспи
татель общежития № 1:

— Я расскажу о своей 
работе, о тех трудностях, с 
которыми мы сталкиваем
ся. У девушек разные про
фессии, уровень образова
ния. При составлении пла
на стараемся учесть инте
ресы всех. Кроме того, 
имеем календарь знамена
тельных дат, ежемесячно 
бываем на семинаре горко
ма ВЛКСМ. Если разделить 
все мероприятия по тема
тике, то вроде тоже все в 
порядке: политические,
нравственно - воспитатель
ные, бытовые, этические, 
по искусству и так далее... 
План составлен, но вот бе
да: мероприятия проводим, 
а для кого? Лекции на меж
дународные и юридические 
темы посещают активнее. 
Или вот врач-психолог при
езжал. Человек шестьдесят 
собралось. А обычно при
сутствуют десять-пятна- 
ДЦать.

В общежитии проживают 
девушки из разных строи
тельных управлений, чле
ны комитетов ВЛКСМ этих 
организаций, которые яв
ляются нашими шефами. 
Но шефская помощь про
является от случая к слу
чаю. В прошлом году пос
ле какого-то заседания 
парткома приехала комис

сия, прошла по коридорам, 
заглянула в комнаты и... 
все.

Раз в год, чтобы поста
вить «галочку» в отчете, 
приходят представители 
строительных управлений. 
Иной раз о их посещении 
скажут уже после того, ко
гда те уедут. О какой сов
местной работе тут можно 
говорить?

Виктор ЧЕРЕПАНОВ, сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
домостроительного комби- 
ната:

— Упреки, конечно, 
справедливые. Но только 
ли адресовать их к шефам- 
невидимкам. Взять, напри
мер, культбытсовет. Есть 
такой сектор — производ
ственный. Задача его сле
дить за дисциплиной, нака
зывать и воспитывать нера
дивых. Насколько эффек
тивно работает этот сек
тор?

Валентина Андреевна 
КРУШИНСКИХ, замести
тель начальника ЖКО:

— Трудно узнать про
гульщика. Бывает так: се
годня он не работает — 
пьет. А назавтра две смены 
отработает. В результа
те в табеле одни восьмер
ки. И попробуй поговорить 
с ним. Не чувствует себя 
виноватым. На работе его 
покрывают.

Виктор ЧЕРЕПАНОВ:
— Не всегда культбыт

совет согласовывает дейст
вия свои с администраци
ей общежития. Иначе чем 
объяснить случай, который 
произошел в женском об
щежитии № 1. В новогодний 
вечер, как и положено, 
девчат ждала елка в крас
ном уголке, танцы, игры. 
Пригласили музыкантов. 
Подготовили концерт само
деятельности. И все шло 
неплохо, но несколько под
выпивших парней — гостей 
девушек — сорвали празд
ник. Попробовали их утихо
мирить, но бесполезно. Ве
чер был безнадежно ис
порчен. В довершение ко 
всему некоторые из них 
расположились ночевать в 
комнатах девушек. На сле
дующий день культбытсо
вет и администрация обще
жития приняли решение: 
до 5 марта не пропускать, 
ребят в гости к девушкам.

Решение это председатель 
культбытсовета написала и 
вывесила для всеобщего 
обозрения. И вот тут-то на
чинается недоразумение. 
На этом экстренном засе
дании присутствовали не 
все члены культбытсовета. 
Не все остались довольны 
вынесенным решением, хо
тя, если рассудить, ответст
венность за случившееся, 
прежде всего, лежит на 
жильцах. В общежитии стал 
распространяться слух о 
самоуправстве воспитателя 
и коменданта, о том, что 
попраны права культбытсо
вета, что, мол, решение 
вынесено только админист
рацией. Было отправлено в 
редакцию газеты «Сверд
ловский строитель» письмо 
более чем за пятьюдесятью 
подписями. «Мы живем как 
в монастыре, — писали де
вушки. — А почему же то
гда говорят и пишут, что 
общежитие — это второй 
^ом?» Причем, ни слова 
не было о том, что реше
ние о наказании принима
лось и культбытсоветом. И 
прежде всего им. В такой 
создавшейся ситуации, ес
тественно ожидать, нако
нец, разъяснения со сторо
ны культбытсовета. Его не 
последовало. Почему?

Валентина ЧУБАРОВА, 
член культбытсовета жен
ского общежития № 1:

— Мы обычно обсужда
ем тот или иной вопрос по 
письменному заявлению. 
Некоторые девочки возму
щались, это правда, но за- 
явления-то не было. Поэто
му и не разбирали.

Виктор ЧЕРЕПАНОВ:
— Вот тебе и раз. Обла

стная газета «На смену!» 
опубликовала заметку не
коего Брызгалова (кстати, 
весьма тенденциозную) по 
этому поводу, пятьдесят с 
лишним девушек подписа
лось под общим письмом в 
газету «Свердловский 
строитель», а культбытсо
вет, слыша, как разгорают
ся страсти, ухитрялся оста
ваться в стороне. Пожалуй, 
посочувствовать только 
можно Анастасии Ивановне 
Знаменщиковой и Эльзе 
Сергеевне Плешковой, вос
питателю и коменданту об
щежития, оставшимся без

поддержки в нужный мо
мент. в1Ж

Галина Дмитриевна ЧЕР- 
НУШКИНА, член парткома 
домостроительного комби
ната:

— Культбытсовет имеет 
большие права. Но часто 
ли используют члены сове
та все свои возможности? 
Формализм, скука, равно
душие постепенно вытесня
ют живое дело. Почему? В 
чем корень зла? Взять орга
низацию вечеров. Каждое 
общежитие само по себе 
готовится к очередной да
те. Приглашаются музыкан
ты, агитбригада из нашего 
Дворца культуры. Случает
ся, что иногда совпадают 
даты вечеров, например, 
посвященные 8 Марта или 
23 февраля. А это значит, 
что молодежь какого-то 
общежития остается без 
музыки и концерта. Естест
венно, вечер пройдет не
интересно. И в следующий 
раз желающих прийти на 
него найдется немного. Или 
проблема свободного вре
мени. Приходит девушка 
или юноша с работы. Кни
га прочитана или, возмож
но, именно в этот вечер 
хочется заняться чем-то 
другим. Погода к прогулке 
не располагает. Вот и начи
нается тоскливое ничего
неделание. Потому что за
няться нечем.

Может показаться, что 
молодой человек, живущий 
в общежитии, представлен 
чем-то вроде дитяти, к ко
торому приставлены семь 
нянек, в обязанности кото
рых входит увеселение и 
развлечение его. Это не 
совсем так. От инициати
вы, личных качеств, стрем
ления узнать побольше за
висит многое. Но в данном- 
то случае речь идет о тех 
объективных причинах, ко
торые мешают или не по
могают отдельной лично
сти проявлять себя. Вот тут- 
то и надо поговорить о 
функциях культбытсовета, 
которые исполняются за
частую формально; о ше
фах, которых никто не зна
ет; о бюро ВЛКСМ строи
тельных управлений, пред
ставители которого прихо
дят для того, чтобы поста
вить «галочку» в плане. Ка
кую работу, например, в 
общежитии проводит коми
тет комсомола строитель
ного управления № 1?

Николай СОЛОНИН, сек
ретарь комитета комсомола 
строительного управления 
№ 1:

—■ Наши члены бюро са
ми живут в общежитии.

Галина Дмитриевна ЧЕР- 
НУШКИНА:

— Но никакой работы не 
проводят. Культбытсовет, 
оказывается, даже не знает, 
кто же из членов бюро жи
вет. Я предлагаю выделить 
определенный день, на ко
торый можно было бы на
значить встречу молодых 
строителей, проживающих 
■В общежитии, с комсорга-ВО ДВОРЦЕКУЛЬТУРЫ

Только что закончилась 
Всесоюзная неделя детской 
музыки. Интересно прошел 
пятый день, посвященный 
музыке в детском театре. 
Перед собравшимися во 
Дворце культуры, имени 
Горького выступила ком

позитор К. А. Кацман, ак
теры ТЮЗа В. Попова, 
Б. Плотников и студент 
Уральской консерватории 
имени Мусоргского скрипач 
М. Щербаков.

Круглый стол газеты
Б §
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ми строительных управле
ний.

Алла Владимировна ДА
НИЛОВА, воспитатель жен
ского общежития № 3:

— Необходимо как мож
но скорее решить и такой 
вопрос: где заниматься де
вушкам. Мы организовали 
хоровой кружок в общежи
тии. Но заниматься нам не
где. Выручает только энту
зиазм и любовь к пению. 
Так что мы за то, чтобы 
встречаться с руководите
лями строительных управ
лений. И почаще.

Таисия Григорьевна 
ДЬЯЧЕНКО, воспитатель об
щежития № 2:

— Я предлагаю собрать
ся вместе'.воспитателям и 
членам культбытсоветов об
щежитий и обсудить сов
местное проведение празд
ничных вечеров. У нас в 
этом смысле есть неболь
шой опыт: вместе с жен
ским общежитием № 2 мы 
провели «Огонек». И не
плохо получилось. Есть и 
другая положительная сто
рона в таких встречах: зная 
день, на который соседнее 
общежитие приглашает ар
тистов из Дворца культу
ры, будешь сам ориентиро
ваться уже на другое число.

Эльза Сергеевна ПЛЕШ
КОВА, комендант общежи
тия № 1:

— Когда-то была у нас 
Неуставная комсомольская 
организация. Большую вос
питательную работу прово
дили комсомольцы. Были 
зачинателями многих ин
тересных дел. Проблем, о 
которых сегодня шел раз
говор, тогда не существо
вало. Комсомольский актив 
контролировал работу на
родной дружины, проводил 
комсомольские собрания, 
организовал различные ме
роприятия. Но со временем 
вожаки комсомольцев об
завелись семьями, меньше 
времени стало оставаться 
на общественную работу, и 
все как-то само собой за
глохло. По-моему, надо 
возродить неуставную ком
сомольскую организацию.

Эльвира Алексеевна 
КУЗЬМИНА, юрисконсульт 
домостроительного комби
ната:

Недавно при парткоме- 
домостроительного комби
ната был создан совет по 
профилактике правонару
шений. Проведена уже 
первая общественная при
емная в общежитии № 3, 
Были приглашены пред
ставители различных обще
ственных ррганизаций. Об 
эффективности подобных 
мероприятий, но-моему, 
можно уже судить хотя бь!

ОТДОХНУЛИ ХОРОШО
Недавно по туристической путевке на турбазе «Коуровка» побывали 33 работника комбината. По дороге путешественники остановились у обелиска «Европа — Азия». В 11 часов утра прибыли на турбазу. Инструктор познакомила гостей с окрестностями базы, рассказала о съемках фильма «Угрюм-река» и артистах, которые снимались в сценах на реке Чусовой. А 

по такому факту. Был за
дан вопрос: «Как устроить 
ребенка в ясли?». Замести
тель председателя построй- 
кома Геннадий Дмитриевич 
Потеряев сразу же взялся 
разрешить этот вопрос.

Подобные общественные 
приемные можно записы
вать и в планы работы об
щежитий. Чтобы был на
ибольшим коэффициент по
лезной отдачи, необходимо 
подготовиться к этой встре
че и молодым рабочим, 
и воспитателям. Зная, кто 
будет приглашен на встре
чу со строителями, нужно 
составить соответствующие 
вопросы.

ОТ РЕДАКЦИИ: Се 
годняшний разговор об 
общежитии, пожалуй, ни
кого не оставит равно
душным. Как на стороне 
тех, кто по долгу службы 
следит за порядком, так 
и на стороне тех, кто дол
жен выполнять его, будет 
немало единомышленни
ков. «Общежитие — это 
наш второй дом, — цити
руем письмо. — Мы жи
вем как в монастыре». 
Посочувствуем авторам 
письма по поводу строго
го режима после новогод
него вечера. А если по
думать: к кому пришли 
гости? К девушкам. При
шли знакомые, близкие, 
любимые. Так почему 
ясе гости пришли в чужой 
дом со своим уставом? 
Кто должен был показать 
на дверь подвыпивши»? 
парням? Наверное, те, 
кто их пригласил. Не 
комендант же общежития 
и воспитатель, которым, 
кстати, и пришлось 
взять эту роль ча себя. 
Впрочем, в такой ситуа
ции не трудно было и 
переборщить. Наспех 
вынесенное решение о 
строгом режиме накалило 
и без того далеко не 
дружеские отношения 
сторон. Кстати, заметим, 
что те, кто ставил свою 
подпись под письмом, в 
основном, не причастны к 
случившемуся. Все поче
му-то реакцию комендан
та приняли за ущемле
ние своих прав. На этом 
надо бы и поставить 
точку. А кан быть с 
жизнью монастырской? 
Почему царит скука на 
этажах и в комнатах об 
щежитий? По аналогии 
С предыдущим виновни
ками проще всего на
звать коменданта ц вос
питателя. А где культ
бытсовет, где его органи
заторские дела?

потом катались на лыжах, с ледяной горки, играли в‘ футбол, - получали призы. Короче, отдохнули хорошо. У тех, .кто побывал в «Коуровке», осталось единственное желание — почаще совершать такие поездки.
А. БЕЛОВ.
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